



Friedenslied für Höxter von Lissi Abraham:

**Friede, Friede für die Welt.
Schalom, Salam Aleikum.**

**Friede, Friede für die Welt.
Schalom, Salam Aleikum.**

„So viele Menschen auf der Welt, wir sind ganz bunt, verschieden, doch teilen wir nicht einen Wunsch nach Freiheit und nach Frieden?“

„Wenn wir einander auch in Not auf Augenhöh` begegnen, das wird dann Jahwe, Allah, Gott ganz sicher gerne segnen.“

„Ich will mein` Beitrag dazu tun, mein Herzblut dafür geben. Ich will nicht erst in Frieden ruh`n, ich will in Frieden leben.“

Gefördert von:



Ministerium für Kinder, Familie, Flüchtlinge und Integration des Landes Nordrhein-Westfalen



Ministerium für Schule und Bildung des Landes Nordrhein-Westfalen



Volksbank Höxter
Zweigniederlassung der VerbundVolksbank OWL eG

Kommunales Integrationszentrum Kreis Höxter
Moltkestraße 12, 37671 Höxter
Telefon 05271 965-3612

ki@kreis-hoexter.de
www.integration.kreis-hoexter.de



VielfaltForum

Forum für interkulturelle Begegnung und interreligiösen Austausch im Kreis Höxter



Begleiten Sie den „Engel der Kulturen®“ in Höxter am

Dienstag, 13.11.2018



Teilmotiv eingearbeitet: ©Tom Bayer - fotolia.com

Ein interreligiöses Kunstprojekt!

- Runder Tisch der Religionen Höxter
- Evangelische Weser-Nethe-Kirchengemeinde Höxter
- Evangelisch Freikirchliche Gemeinde Höxter
- Pastoralverbund Corvey
- Ulu Moscheegemeinde Höxter
- Bahá'í Höxter
- Jakob Pins Forum
- Stadt Höxter
- Kreis Höxter
- Kommunales Integrationszentrum Kreis Höxter
- Welcome e. V.
- Ludwig-Schloemann-Haus Höxter
- Ev. Kindergruppe Hand in Hand Höxter
- Musikschule Höxter e. V.
- König-Wilhelm-Gymnasium Höxter
- Hoffmann-von-Fallersleben-Realschule Höxter
- Sekundarschule Höxter
- Bürger*innen der Stadt Höxter und aus der Region

Liebe Bürgerinnen und Bürger,

in unserem Kreis Höxter leben Menschen, die unterschiedlichen Religionsgemeinschaften angehören. Mit ihren Kulturen prägen sie die Vielfalt unserer Gesellschaft. Das friedliche und nachbarschaftliche Miteinander in unserem Kulturland wird von Respekt und Toleranz getragen. Darauf können wir gemeinsam mit Recht stolz sein.

Auch deshalb habe ich sehr gerne die Schirmherrschaft für das Projekt „**Engel der Kulturen**®“ übernommen. Ich freue mich, dass die Künstler Carmen Dietrich und Gregor Merten mit ihrer handgefertigten Skulptur am 13. November in Höxter Station machen.

Ich danke allen Menschen, die sich mit ihren Ideen an der Gestaltung dieser Aktion beteiligt haben. Zudem lade ich alle Bürgerinnen und Bürger herzlich ein, beim Besuch des „**Engels der Kulturen**®“ dabei zu sein. So setzen wir gemeinsam ein Zeichen für interkulturelle Verständigung und ein friedliches Zusammenleben in unserem Kulturland Kreis Höxter.

Mit herzlichen Grüßen



Friedhelm Spieker
Landrat



Programm

10:30 Uhr Schulhof der Realschule An der Steinmühle 2, Höxter

- Begrüßung
- Erläuterung der Projektidee
- Musikbeitrag
- Legen der Sandintarsie
- Das Rad rollt weiter ...

12:00 Uhr Forum Jacob Pins Westerbachstr. 35 - 37, Höxter

- Begrüßung
- Musikbeitrag
- Legen der Sandintarsie
- Das Rad rollt weiter ...

12:30 Uhr Ulu Moschee Wegetalstr. 7, Höxter

- Begrüßung
- Legen der Sandintarsie
- Das Rad rollt weiter ...

13:00 Uhr Marktplatz Höxter

- Begrüßung der Religionen
- Aktion der Schulen
- Musikbeitrag
- Gebet
- Brotteilen
- Einlegen der Bodenintarsie
- Ausbrennen einer weiteren Intarsie für die nächste Stadt
- Abschluss

Kunstprojekt

„Engel der Kulturen®“

Die Skulptur ist ein vermittelndes Symbol eines versöhnlichen Miteinanders und friedlichen Zusammenlebens der abrahamitischen Weltreligionen Judentum, Christentum und Islam.

Der Engel der Kulturen verdeutlicht:

Wir leben in einer Welt.



Wir lassen einander zu und geben uns gegenseitig Raum zur Entfaltung. Mitmenschlichkeit und Achtung vor der Schöpfung prägen die von allen gebildete Mitte. Wir sind einander verbunden und werden nur gemeinsam und friedlich die Zukunft gestalten können.

www.engel-der-kulturen.de

